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羊城晚报讯 记者郑达报道：珠海拟进一步
降低落户门槛！近日，珠海市公安局举行《珠海
市户籍迁移管理规定（征求意见稿）》听证会。
记者从会上获悉，珠海落户门槛降低“双五”年
限调整为“双二”，入户政策进一步放宽后，将
有助于珠海做大人口规模，吸引更多人才来珠
发展落户，提升城市能级量级。

城市产业发展需要人口支撑。为充分发挥
户籍制度在人口流动方向上的导向效应，优化
珠海市人口结构、促进人口布局与产业发展、城
市格局、乡村振兴相协调相适应，珠海市聚焦

“产业第一”核心目标，提出了有针对性地放开
放宽入户政策，为产业发展吸引、集聚、留住人
口打好基础。

据了解，《珠海市户籍迁移管理规定（征求
意见稿）》共五章二十七条，包括总则、市外户籍
迁入、市内户籍迁移、集体户管理和附则。

此次修订的主要内容共分四项。一是取消
户口准入联席会议制度。该制度的原意是制定
专项入户政策或者特殊人员引进措施，但随着
珠海市人才引进及落户条件的放宽，该联席会
议制度已无保留必要。

二是分区放宽合法稳定居住就业市外迁入
落户条件。将原“双五”政策调整为：金湾区、斗
门区、高新区实行不以拥有自有房产为条件的

“双二”政策；剩余少数区实行拥有自有房产（即
完全产权的成套住宅、与政府或者与本市引进
高校共同拥有产权的成套住宅和政府提供的成
套公租房）的“双二”政策。

三是调整市内迁移政策。为确保分区落
户政策有效实施，珠海市户籍人员的市内迁
移政策也作了相应调整，其中以工作单位变
动情形申请跨区迁移的，需满足拟落户区的
核准条件。

四是明确旧业主迁出办法。自有房产所
有权转移后，依据现所有权人申请，经履行相
关程序，公安机关可将原登记在该房产地址户
籍人员的户籍按次序迁入其户籍所在地的居
（村）民委员会集体户、派出所专户，以保障新
业主权益。

羊城晚报讯 记者蚁璐雅、周欣
怡，通讯员潮宣、粤文旅宣摄影报道：
共品茶之美，共话茶之事，共享茶之
乐。12 月 14 日，“茶和天下 共享非
遗——潮州工夫茶艺参与联合申报晋
级为人类非遗”文化活动在潮州镇海
楼（旧府衙）前举行。该活动旨在庆
祝“中国传统制茶技艺及其相关习
俗”成功入选人类非遗，推动潮州工
夫茶艺的普及和推广，营造全社会共
同参与保护传承良好氛围。

11月 29日，我国申报的“中国传
统制茶技艺及其相关习俗”成功通过
评审，列入联合国教科文组织人类非
物质文化遗产代表作名录。潮州市
国家级非物质文化遗产代表性项目

“潮州工夫茶艺”是其中的重要组成
部分，也是广东省唯一参与共同申报
的项目。

广东省文化和旅游厅副厅长张奕
民对潮州在非遗保护传承工作上取
得的重大成果表示祝贺。他指出，潮
州工夫茶艺成功申遗是广东非遗保
护传承史上的一个重大事件，是继古
琴艺术、粤剧、剪纸、皮影戏之后广东
的第 5个人类非遗项目。近年来，潮
州坚持文化赋能、品牌引领，做强茶
文化、茶产业、茶技艺文章，走出一条
独具潮州特色的发展之路。

潮州市委常委、宣传部部长刘星
表示，潮州将以工夫茶艺申遗成功为
契机，通过线上线下相结合、传统媒

体和新媒体同发力的方式，广泛掀起
宣传热潮，以茶为媒讲好潮州故事、
广东故事、中国故事，更好发挥茶艺
作为中华文明与世界其他文明交流
互鉴重要媒介的作用，大力实施潮州
文化大传播、大发展工程，进一步推
动潮州工夫茶艺传承发展，推动潮州
文化全方位走出去。

活动中，潮州市文广旅体局还认
定了潮州市天羽工夫茶文化交流中
心、潮州印象凤凰单丛茶文化交流中
心等10家潮州工夫茶艺宣传基地，共
同宣传传播潮州工夫茶艺。现场还
组织各级非物质文化遗产代表性传承
人进行潮州工夫茶艺表演，让人们近
距离感受潮州工夫茶艺的独特魅力。

茶和天下 共享非遗
潮州工夫茶艺参与联合申报晋级为人类非遗文化活动昨日举行

羊城晚报讯 记者张文，通讯员
杨瑞莲、杨兰摄影报道：过了二十四
节气中的大雪，粤北地区迎来了马
蹄开挖的时节。韶关市始兴县顿岗
镇有“马蹄之乡”的美誉，近日记者
在当地走访时发现，田间地头随处
可见村民们正趁着冬日暖阳翻挖、
捡拾马蹄的身影，田野间呈现出一
派繁忙的丰收景象。

在始兴县顿岗镇贤丰村的一片
农田里，正在采挖马蹄的村民李彩
优告诉记者，她家今年种植了 12亩
多马蹄，前段时间才刚把马蹄苗割
完，当天她和丈夫请了工人开始采
挖马蹄。

李彩优的丈夫负责翻田的力气
活，只见他把特制的铁耙插进泥土中，
双脚站上去用力一踩，然后借助铁杠
用力一撬，就把泥土翻开了。翻出的

泥土中，露出了一个个硕大的马蹄。
妇女们把嵌在泥土里的马蹄一个个捡
起来，按大小分装在不同的桶里。

“今年的马蹄个头大，十个就有
一斤了，产量相比去年要翻倍，去年
每亩只有 3000 多斤，今年每亩有
6000斤左右。”李彩优说。

做马蹄流通生意30年的何庆良
来到马蹄田里了解马蹄的长势。他
表示会大量收购，有多少收多少。

据了解，始兴县种植马蹄有300
多年的历史，顿岗马蹄更以果大肉
嫩、清甜无渣、爽脆可口而名声在
外。近年来顿岗镇按照“一镇一业、
一村一品”的发展战略，大力发展马
蹄生产种植，全镇马蹄种植面积
8000多亩，其中种植量最大、品质最
好的是贤丰村，全村600多户马蹄种
植户，总种植面积1000多亩。

羊城晚报讯 记者戴灵敏、通讯
员杨辉南报道：当下正值阳江市阳
西县新墟镇毛豆收获时节，全镇
3000多亩毛豆陆续采摘上市。记者
近日走访种植基地获悉，该镇每天
几百名工人忙着毛豆的采摘、运输、
加工、冷藏，通过冷链物流将毛豆销
往全国各地。

记者来到新墟镇马车村的毛豆
种植基地，只见毛豆长势旺盛，绿色
的叶子中间挂满了一串串沉甸甸、
绿莹莹的毛豆。基地里，大批村民
忙着采摘毛豆。村民按重量算工
资，有些村民天一亮就赶来采摘，每
人每天的工资可达两三百元。

据种植基地负责人林华兴介绍，
这次毛豆采摘聘请的工人全部是附

近的村民，每天将近200名村民参与
采摘，全镇 3000 多亩毛豆现已采摘
了 1000 多亩，整个采摘期将近一个
月时间。不仅采摘需要大量工人，
毛豆种植、管理也需要不少工人，这
对于解决当地富余劳动力的就业问
题起到了重要作用。

值得一提的是，马车村这片毛豆
地原本是撂荒田地，去年林华兴打
通灌溉用水，开荒复种，将原本杂草
比人高的荒地变成了水稻和毛豆双
丰收的“宝地”。目前，新墟镇“水
稻+毛豆”的轮作方式，让田地变得
更“值钱”，这也成为农民增收的重
要方式。

据林华兴介绍，为了提高土地产
出，这片1000亩左右的田地采用“水

稻+经济作物”轮作的方式，其中
500 亩种植“水稻+毛豆”。这次采
摘的毛豆在今年 9月水稻收割完成
后开始种植，生长期80天左右，一年
种植两造毛豆一造水稻。这种轮作
方式可以改良土壤，既有利于水稻
生长，也有利于毛豆生长，还可以提
高土地产出，实现土地利用价值的
最大化。

毛豆是新墟镇近年来引种的经
济作物，因为易种植、市场需求大、
经济价值高，受到农户的青睐。因
此，不仅是新墟镇，阳江全市范围内
也出现了大面积种植毛豆的现象。
新墟镇采摘上市的毛豆亩产在 800
公斤左右，每公斤的收购价在 6-8
元，价格保持平稳。

举行“户籍迁移管理规定
（征求意见稿）”听证会——

珠海拟再降落户门槛

中国太保寿险广东分公司
举办第二届康养嘉年华暨
太保服务全“芯”升级发布会
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嘉宾现场体验全“芯”AI 智能检测

“2022 碳达峰
碳中和论坛”透露，
到2025年——
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羊城晚报记者 林园

月14日，为期三天的2022碳达峰碳中和论
坛暨深圳国际低碳城论坛闭幕。论坛以“聚

焦‘双碳’目标 促进全球经济绿色复苏”为主题，传
递深圳绿色发展理念，促进深圳绿色低碳产业高质
量发展。论坛透露了深圳未来的低碳发展目标：到
2025年，新能源产业增加值要达到1000亿元。

农户忙着采挖马蹄

“水稻+毛豆”轮作让撂荒地生金

农民正在
采摘毛豆
受访者提供

“茶和天下 共享非遗——潮州工夫茶艺参与联合申报晋级为人类非遗”
文化活动现场

单位 GDP 碳排放
仅为全国平均水平1/5

论坛中介绍，“十三五”期间，深
圳以年均 2.5%的能源消费增量支撑
了全市年均 7.1%的经济增长，2021
年全市单位GDP能耗和单位GDP碳
排放仅为全国平均水平1/3和1/5，处
于国内大中城市领先水平，PM2.5 平
均浓度降至 18微克/立方米，创历史
新低，以更少的能源消耗和更低的污
染排放走出了更高质量、更可持续的
绿色发展新路径。

深圳绿色发展有何“秘诀”？据

介绍，深圳利用特区立法优势，率先
出台了《深圳经济特区循环经济促进
条例》《深圳经济特区绿色建筑条例》
《深圳经济特区绿色金融条例》等循
环经济、绿色建筑、绿色金融地方法
律法规，研究制定了《深圳市生态环
境保护“十四五”规划》《深圳市低碳
试点城市实施方案》等系列战略规划
和行动方案，建立起了绿色低碳发展
的长效机制。

绿色低碳的生产生活
方式已逐步形成

经过多年探索，深圳低碳发展硕

果累累。在能源领域。2021年，深圳
全市新能源发电装机规模占全市总
装机容量77%，占比超出全国平均水
平25个百分点，天然气供应能力占全
省比例超四成。“十四五”期间，深圳
全市新能源产业增加值预计达千亿，
清洁低碳、安全高效、智慧创新的现
代能源体系逐步形成。

在工业领域。“十三五”时期，深
圳万元工业增加值能耗、用水量累计
分别下降 24.61%和 33.71%，2020 年
能耗强度、碳排放强度达到国内大城
市最优水平。2021 年全市规模以上
工业单位增加值 9490.12 亿元，规模
以上工业综合能源消费量1232.51 万
吨标准煤，规模以上工业单位增加值
能耗0.130吨标准煤/万元，规上工业
能耗强度已处于全国领先水平。

在交通领域，深圳已基本建成
“轨道交通为骨架、常规公交为网络、
出租车为补充、慢行交通为延伸”的
多层次公共交通体系。截至2021年，
公交车和巡游出租车100%实现纯电
动化，累计推广应用新能源汽车54.4
万辆，建成充电桩超过9.7万个，规模
全国前列。在建筑领域，深圳累计荣
获国家绿色创新奖18项，绿色建筑、
装配式建筑研发应用水平全国领

先。绿色建筑标识项目累计1521个、
建筑面积约1.47亿平方米，建设规模
和密度全国领先。

如今的鹏城，绿色低碳生产生活
方式已逐步形成。深圳市印发了《绿
色生活创建行动实施方案》，持续开
展绿色家庭、绿色学校、绿色社区和
近零排放区等试点创建行动。先后
创建“无废城市细胞”1426个，近零排
放区试点28个，绿色机关38个，绿色
公交线路125条，绿色企业101家，绿
色社区97个，绿色医院17家，绿色家
庭 196 个，绿色商场 55 家，绿色酒店
44家，绿色学校568家，全国首批“国
家级绿色学校”“国际生态学校”落户
深圳。深圳汽车保有量电动化率近
15%，绿色生活理念和实践得到广泛
深入推广。

致力打造“绿色低碳
产业创新发展高地”

论坛同时透露了深圳未来低碳
发展的目标。据介绍，到 2025 年，
深圳将努力打造成为全国领先、国
际一流的绿色低碳产业创新发展高
地，新能源产业增加值要达到 1000
亿元。

为了实现这一目标，深圳出台
了促进低碳产业高质量发展的措
施。深圳市发改委主任郭子平着重
介绍了措施主要涵盖四大板块：第
一，聚焦产业链重点环节，积极打造
绿色低碳产业技术创新的策源地，
对于绿色低碳重点领域创建国家产
业创新中心、技术创新中心、制造创
新中心的项目予以资助，也鼓励领
军企业联合高校院所、科研机构组
建任务型的创新联合体。第二，支
持绿色低碳产业新技术、新产品、新
模式、新业态四新的推广应用。加
速绿色低碳产业成果的应用推广，
加快四新市场化的进程。第三，对
认定的绿色低碳产业特色园区给予
政策上的支持，简化立项审批流程，
并对形成示范效应的园区予以奖
励。同时，鼓励各类产业园区进行
绿色低碳循环改造，建立与园区节
能节水、降碳挂钩的激励机制。在
人才培养方面，将大力构建与绿色
低碳产业发展相适应的人才体系。

值得一提的是，在绿色金融方
面，深圳还将设立产业基金，提供融
资增信的服务，给予绿色贷款贴息，
积极引导社会资源向绿色低碳产业
定向倾斜。

广种马蹄八千亩，大雪时节迎丰收时节迎丰收
韶关始兴顿岗镇：

12月 10日，中国太保寿险广东分公司在广
东佛山举办第二届康养嘉年华暨太保服务全

“芯”升级发布会。广东分公司党委书记、总经
理冯军出席并发布太保“芯”服务，广东分公司
佛山中支总经理周娟致欢迎词，部分太保客户、
营销伙伴、业内相关人员及媒体记者参加。

以客户健康需求为核心
“保险+健康+养老”续航太保“芯活力”

“太平洋保险在你身边，用心承诺，用爱负
责，我们将会一直秉承始终如一的服务理念，继
续为广大客户升级全新的服务。”周娟在欢迎词
中表示，中国太保积极践行实现公司价值与客
户财富共同成长，打造有责任、智慧、温度的“太
保服务”战略品牌，持续深化大健康战略布局的
新篇章。

“老龄化进程加快，养老是一个经久不衰的
民生大话题，未来一群志同道合的老人一起享
受其乐融融的晚年生活。”冯军发布太保“芯”服
务时指出，中国太保大养老战略思维紧跟时代
步伐，“芯”活力服务品牌以家庭健康养老需求
和场景为出发点，以保险+服务综合解决方案为
手段，整合了包括太医管家、青少年健康促进中
心和源申康复等健康养老服务资源，着力打造
中国养老社区2.0，高起点规划、高水平设计、高
质量推进颐养、乐养、康养三位一体的全龄覆盖
产品和服务体系，为国内中高端客户提供国际
一流标准的养老照护服务。

全“芯”AI智能检测首体验
嘉宾现场反响热烈

近期，中国太保携手“太医管家”推出了包
含免疫力测试、骨密度检测、心脏健康检测、智
能中医脉诊、视网膜健康筛查、AI 智能皮肤检
测、VR 眼镜的七大 AI 智能项目免费检测，提
供超百项健康指标快速检测，让重大疾病及慢
性病风险早知道、早预防、早治疗，实现“早筛早
诊一小步，未来医疗一大步”。

会前，与会嘉宾饶有兴趣地在“一站式健康
体检区”现场体验了骨密度评估、免疫力健康评
估、血压监测、智能中医脉诊等前缘设备的检测
服务。仅需十分钟就能完成覆盖主要健康指标
的全部七项健康评估，并可以通过定期监测，建
立个性化健康档案，助力客户身体健康管理。
大家纷纷给予了好评和点赞。“平常去医院体检
不仅要提前安排好工作再预约，还费时费神。
现在中国太保AI智能检测只需要花几分钟，现
场就能生成私人健康体检报告，有些小毛病还
能直接线上问诊，真是太方便快捷，太人性化
了。”一位嘉宾代表深有感触地说。

中国太保致力于打造与保险业务相结合的
全生命周期的健康管理模式，针对健康需求加
快推进重疾绿通、在线问诊和高端医疗等服
务。据悉，本月只要联系太保寿险的客户服务
经理，即可享受AI智能健康管理服务，获得健
康状况系统评估及30天家庭医生服务。
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